

08 jan 2009 -14:45

Evacuation d'enfants palestiniens blessés de Gaza - initiatives belges

Le mardi 06 janvier le gouvernement a décidé d'étudier d'urgence la possibilité d'une opération belge d'évacuation d'enfants blessés de la Bande de Gaza. Une telle opération doit dans la mesure du possible être coordonnée au niveau européen.

Le mardi 06 janvier le gouvernement a décidé d'étudier d'urgence la possibilité d'une opération belge d'évacuation d'enfants blessés de la Bande de Gaza. Une telle opération doit dans la mesure du possible être coordonnée au niveau européen.

Evacuation d'enfants palestiniens blessés de Gaza - initiatives belges Bruxelles, le 07/01/09 Le mardi 06 janvier le gouvernement a décidé d'étudier d'urgence la possibilité d'une opération belge d'évacuation d'enfants blessés de la Bande de Gaza. Une telle opération doit dans la mesure du possible être coordonnée au niveau européen. Le jour même un premier contact informel a été pris avec la Commission européenne pour déterminer les contours d'une telle opération: conditions pour un transport terrestre par la Croix rouge, nécessité d'un corridor humanitaire, rôle d'Israël et de son armée, rôle de l'Egypte, points de transit Gaza/Israël, Gaza/Egypte, capacité hospitalière dans la région, aspects budgétaires, rôle éventuel de B-Fast, lieux d'atterrissages, précédents éventuels lors de la campagne du Liban, accords pour la poursuite de la concertation. Le Comité Politique et de Sécurité de l'Union européenne a été briefé ce 07 janvier par la Commission européenne sur la situation humanitaire dramatique à Gaza. Lors de cette séance, la Belgique a demandé que la Commission européenne joue un rôle de coordination en matière d'actions humanitaires - notamment les évacuations médicales - par les Etats membres. Le comité a décidé de discuter plus avant de cette proposition à l'occasion de sa séance de vendredi 09/01 car à ce moment le Ministre des Affaires étrangères tchèque Scharzenberg qui préside actuellement l'UE et le Haut Représentant Solana seront revenus de leur mission dans la région. Du côté belge, une réunion de l'équipe B-Fast ce 07/01 a préparé les aspects logistiques d'une opération sur le terrain. Dans le même temps, le Ministre De Gucht a eu des consultations à ce sujet avec son collègue égyptien et notre Ambassadeur à Tel Aviv a eu des contacts avec les autorités israéliennes. D'autres contacts informels avec les services européens compétents ont lieu pour préparer la discussion de vendredi 09/01 au cours de laquelle le Comité Politique et de Sécurité de l'UE étudiera une note conceptuelle préparée par la Belgique sur la manière dont une action européenne coordonnée pour l'évacuation d'enfants blessés (éventuel pont aérien / évacuation médicale) doit prendre forme de manière urgente. L'objectif est de mettre sur pied une coalition ad-hoc d'Etats membres qui souhaitent apporter leur appui concret à une telle opération.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement - Service de presse (P&C/P)
Rue des Petits Carmes 15
1000 Bruxelles
Belgique
+32 2 501 81 11
<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie
Porte-parole
+32 477 40 32 12
Karl.Lagatie@diplobel.fed.be

Arnaud Gaspart
Porte-parole adjointe
+32 2 501 87 66
Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be